

EL VIGÍA CATÓLICO

Precio de suscripción:
0'50 PESETAS
al mes

DE CIUADADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y REMITIDOS
á Precios convencionales. Pago
adelantado
ADMINISTRACION: STA. CLARA, 28

La razón de la sinrazón

¡¡Viva el progreso y la civilización!! este es el grito que en los actuales tiempos va repercutiendo de un pueblo á otro pueblo: manifestación excitada por el anheloso deseo de conseguir la felicidad; más como á esta no se la encuentra en ninguna parte dónde se la busca, se añade, por el inexperto é insipiente pueblo, seguidamente, á aquella frase, grito consigna ó como quiera llamarse, este otro, ¡fuera á bajo, mueran los curas y los frailes! ¡Guerra sin cuartel al clericalismo, nuestro mayor enemigo!

Verdad es, que el amor es una pasión de las que más influencia ejercen sobre nuestra voluntad y por consiguiente, una de las más poderosas; pues por el amor, es arrastrado el hombre á cualquier parte acomete osadamente empresas peligrosas y arriesgadas, y sufre y se somete á un sin número de sacrificios.

Se comprende que, el amor que se tiene al bien amado produzca en el mismo corazón del hombre, la pasión contraria, cual es el odio á todo lo que sea impedimento para la adquisición del bien: y que cuanto mayor sea el amor, mayor y más fuerte sea la pasión del odio.

Se comprende asimismo que al ardoroso ¡viva! que se da al objeto amado, le siga inmediatamente el ¡muera! á lo que es su impedimento, su contrario.

Mas, ¿se comprende por ventura, que al grito dado por el pueblo estulto de ¡viva el progreso y la civilización! le siga el otro de ¡mueran los curas y los frailes y otras cosas de la misma laya! ó en otras palabras: ¿los que alardean de ser amigos del progreso, tienen razón de declararse enemigos de los curas y de los frailes?

Calumnia por desalmados cheches levantada contra los curas y los frailes es el afirmar que sean estos enemigos del progreso, pues jamás los católicos nos hemos opuesto al adelanto y perfeccionamiento de los pueblos, sinó que al contrario, con los curas y frailes y la Iglesia á la cabeza, somos los que más nos desvivimos para la civilización y progreso de los mismos. ¿Y como oponerse al progreso, la Iglesia, si éste es una de sus prin-

cipales consignas? *Sed perfectos como nuestro Padre celestial es perfecto.*

Además ¿no ha sido la Iglesia, quien tomó á su cuenta sacar de la barbarie á los pueblos, cuyo éxito felicísimo está á la vista de todos?

¡Ah, pueblo sencillo! mira que sin razón é indebidamente, te vuelves contra los mismos á quienes debes no seas actualmente contado entre los salvajes, que en apartados lugares todavía existen. Más consiente serías en tu proceder, si te levantarás para arrojar de tu regazo á los que á un procederán ingrato te han inducido, pues estos son los enemigos del progreso verdadero.

La Iglesia, los curas y los frailes, y los católicos todos, de lo que somos enemigos irreconciliables es, del falso y mal llamado progreso liberal, porque no es tal progreso, sinó más bien retroceso.

Pues, preguntará tal vez, en qué consiste la felicidad de las sociedades humanas? ¿qué es lo que impide el conseguir la felicidad, ya que no el clericalismo? Como respuesta á estas preguntas, traslado aquí un hermoso pasaje de un ilustrado autor del pasado siglo, que responde satisfactoriamente á ellas. Dice así: «Los hombres en sociedad tienen deberes para con Dios, y deberes y derechos para consigo mismos y para con sus soeios. Cuando pues llegue el caso en que esos deberes y derechos queden cumplidamente satisfechos, entonces la sociedad habrá llegado á su completa felicidad; entonces habrá una armoniosa y deleitable consonancia de las partes entre si y con el todo; entonces la sociedad será un paraíso terrenal donde reinen la paz, la fraternidad la riqueza, la ilustración, la libertad, las virtudes con todos los goces inocentes que brotan de ellos. Y supuesto que, atendida la condición actual de la especie humana, no es dable llegar á tanta perfección; la felicidad de las sociedades será á proporción que se aproximen á esa satisfacción cabal. Ahora bien es innegable que la religión es una de las causas más principales que coadyugan á recoger tan copioso fruto, es decir: la religión es una de las causas que más influyen en el hombre al cumplimiento de sus deberes ¿cómo pues, es posible sean enemigos del

progreso los curas y los frailes, predicadores y propagadores de esta religión que tan saludables frutos produce?

PANCRACIO.

Palabras del Kaiser

En el banquete celebrado para solemnizar la primera Comunión de los dos hijos menores del emperador de Alemania levantóse éste y dijo:

«Hijos míos, vuestro capellán, en su magnífico discurso, ha dicho bien al decirnos que debéis esforzaros por llegar á ser verdaderos hombres; porque hombres, en toda la extensión de la palabra, deben ser los fieles cristianos en las circunstancias prósperas ó adversas de su vida.

Las palabras humanas tendrán jamás la eficacia de las palabras del Salvador. Ninguna palabra de hombre alcanzaria poder bastante en nuestros dias para entusiasmar y arrastrar á las gentes de toda raza y de todo pueblo, como lo alcanzó en otros tiempos la palabra de Cristo, hasta el punto de conducir á los hombres al martirio y á la muerte por el Salvador. Y este milagro no puede explicarse sino porque las palabras de Jesucristo eran palabras de vida eterna.

Toda vida humana, y muy especialmente toda vida intelectual y laboriosa, debe ser, en lo posible una imitación de la vida de Jesucristo.

Yo os lo aconsejo con todo mi corazón: trabajad, trabajad sin tregua ni descanso, porque en esto consiste la esencia de la vida cristiana. Aquel que lleva una vida ociosa es cruelmente castigado. Si os esforzáis por desempeñar la misión que se os ha confiado en el mundo y por llegar á ser hombres, á imitación del Salvador, entonces podréis descansar tranquilos, porque habréis cumplido con vuestro deber.

Boletín Religioso

CULTOS

Domingo, 20.—La Misa y oficio divino son del *Santisimo Nombre de Jesús* con rito doble 2 clase color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 2 despues de la Epifanía.

En la Catedral, sermón en honor de San Sebastián martir que dirá el M. I. D. Juan Mórera Canónigo y despues de Nona Procesión.

En el Rosario, por la tarde Plática doctrinal.
En San Francisco, Homilia por el Rvdo. Sr. Económico.

En María Auxiliadora, continua la exposición del Santísimo de 5 y media á 7 de la tarde. Los días festivos de 3 á 5.

En la iglesia del sagrado Corazon á las siete y media de la mañana Misa de Comunión general reglamentaria para las Hijas de Maria. Por la tarde á las tres Trisagio Mariano, Visita á la Santísima Virgen y plática por el Director.

Lunes, 21.—La Misa y oficio divino son de los Santos Fructuoso y compañeros martires, con rito doble color encarnado.

Martes, 22.—La Misa y oficio divino son de San Vicente Levita martir, con rito doble 2 clase color encarnado.

Miércoles, 23.—La Misa y oficio divino son de San Ildefonso Obispo y confesor, con rito doble 2 clase color blanco.

En la Catedral, por ser el día de S. M. C. el Rey D. Alfonso XIII despues de Nona canto solemne de Te-deum.

Gacetilla

Fiesta de S. Antonio.—El jueves próximo pasado celebróse la anual festividad del Santo Patrón de Menorca. En la S. I. Catedral cantóse con mucha solemnidad el Oficio del Santo, así en la víspera como en el día de su fiesta. La misa mayor, oficiada por el M. I. Sr. Maestrescuela, fué cantada por la Capilla de música. Predicó el sermón de la Reconquista, el Rdo. D. Pedro Benejam Pbro. Asistió al acto el Excmo. Sr. Obispo desde su Silla del Coro.

Además ocuparon su puesto de honor, el M. I. Ayuntamiento y Autoridades militares. Después de la misa efectuóse la acostumbrada Procesión en la que ofició de Pontifical el Reverendísimo Prelado. Montaron según tradicional costumbre, los Sres. Concejales Llabrés, Florit y Juaneda. Asistieron al acto la Banda de música y un piquete de Infantería.

En la iglesia de S. Antonio, contigua al Hospital, se celebró la fiesta del Santo Titular, previa devota Novena de preparación. Cantóse solemne misa de comunión general, en la que fué celebrante el M. I. Sr. Provisor y Vicario General de la Diócesis Dr. D. Antonio Villas, Lectoral. Por la tarde efectuóse devota función en la que predicó el Rvdo. Sr. Lic. D. Pablo Brunet Pbro. Profesor del Seminario.

En el Club All-Right.—Nos dicen que el miércoles á las nueve de la noche celebró dicho centro su anunciada velada.

El local estaba espléndidamente iluminado y adornado, revelando el buen gusto de los Sres. Sampól de Palós. (J.) y Mir (M.) Todos los números fueron unánimemente aplaudidos en particular el de los Sres. hermanos Ruiz que auguran grandes éxitos para el porvenir. Igualmente lo fué el *Duo* de tenor y Barítono cantado por los Sres Gener y Andreu que hubo de repetirse para complacer al público.

En uno de los intermedios fueron obsequiados con pastas y vinos generosos las señoritas que llenaban el local.

Atendido el entusiasmo reinante, se dice que la Junta del Club organizará funciones análogas á la celebrada.

El Club recibió la visita del joven *sportman* D. Francisco de Céspedes correspondiente de la Revista *Desposte*. Es de creer que dicho Sr. se lleva la satisfacción que su visita ha dejado ante los socios de dicho centro.

En S. Antonio.—El apacible tiempo que se gozó el día de S. Antonio favoreció las visitas que se acostumbran hacer al Santo en su propia iglesia, adjunto á la cual está el Hospital Municipal. Vióse también muy concurrido el *Mercat* que se establece en este día en la plaza contigua, no faltando los tradicionales *Garbans* y ramos de naranjas. Muchas personas aprovecharon la ocasión para visitar dicha Casa de Beneficencia, llamando la atención de todos el buen orden y limpieza que reina en todas las dependencias de la misma, cosa que hemos oido encomiar á propios y extraños.

Un aplauso á las buenas religiosas que cuidan el benéfico asilo, que con tanta caridad y esmero tratan á los pobres desgraciados, que la enfermedad á la miseria han obligado á alejar de sus amados hogares.

Velada literario-Musical.—El Circulo Católico celebró el jueves solemne velada para conmemorar el aniversario de la heroica conquista de Menorca por el Rey D. Alfonso III de Aragón. La concurrencia fué numerosa y distinguida, ocupando la presidencia El Exmo. Sr. Obispo, destacandose bajo dosel la imagen del Santo Anacoreta que protegió las huestas cristianas contra la morisma en aquella fecha memorable.

Se ejecutó el siguiente Programa.

- 1.º Paso doble *Alliaga* del Mtro. Torrandell por la Banda Popular.
- 2.º Discurso sobre la Reconquista por D. Juan Simó, Abogado.
- 3.º Ave, Maria.—solo cantado por el tenor Sr. Mach.
- 4.º Poesía por el jovencito D. Lorenzo Amengual.
- 5.º Final del 4.º acto de Lucia por el referido tenor.
- 6.º Vindicación de la tradición del hallazgo de la imagen de N. Sra. de Monte Toro por el Sr. Conciliario.
- 7.º Spirito Gentil de la Favorita por el citado tenor.
8. Lo Pom de flors, de Clavé por el Orfeón Artístico, con acompañamiento de orquesta.

El Sr. Obispo cerró tan hermosa función con un breve discurso en el que hizo acertadísimas reflexiones que fueron

ávidamente escuchada.

Todos los números del Programa fueron aplaudidos, en particular el del joven abogado D. Juan Simó, quien deleitó á los concurrentes con su hermoso discurso notable tanto por el fondo como por la dicción castiza y elegante, y por la acción natural é insinuante del orador.

Funerales.—Hoy como se habrá anunciado, se han celebrado en la Catedral solemnes funerales en sufragio del alma del Exmo. Sr. Castellote. El Exmo. Sr. Obispo ha asistido á ellos desde el presbiterio, la concurrencia de fieles ha sido bastante numerosa.

En la iglesia de Maria Auxiliadora los Salesianos han celebrado tambien una Misa y los Seminaristas, según informes que tenemos, han ofrecido hoy la santa Comunión en sufragio del mismo Sr. Castellote.

Concédale el Señor el eterno descanso.

Defunción.—El fueves falleció en Barcelona nuestro paisano el Coronel de Caballería D. Gabriel A. Morera, habiendo recibido los auxilios espirituales.

Nuestro más sentido pesame al M. I. Sr. D. Juan Morera, Canónigo de esta Catedral y á la familia del finado, al cual conceda el Sr. el eterno descanso.

Mejora.—Entre las obras que se efectúan en el *Cami de Baix*, hemos visto que se eleva á la pared que queda al mar; mejora es esta que será muy aplaudida, pues la poca elevación de dicha pared constituian peligro para los niños, quedando así evitado.

Mitín Católico.—A las diez y media de mañana, se celebrará en Barcelona un granmitín católico.

Confíase que el acto será de gran resonancia. En atención al mismo y para que a él puedan concurrir católicos de toda Cataluña, se han suspendido los demás que debían celebrarse el día 20 en otros puntos de la región catalana.

Tomarán parte en el mitín elocuentes oradores católicos de distintas tendencias políticas, entre los cuales figura el gran tribuno D. Juan Vázquez de Mella.

La Comisión organizadora suplica á todos los periódicos, asociaciones, entidades y personalidades católicas de España, que manden su adhesión á dicho mitín. *El Vigia Católico* lo ha hecho ya enviando oportunamente su adhesión.

Curiosidades del año 1997.—Habrá dos eclipses de sol dos de luna y un paso de Mercurio por delante del sol.

El primer eclipse de sol acaeció el 14 del mes actual y fué total, no siendo visible en España.

El segundo será anular en 10 de Julio. Los eclipses de luna serán parciales y

sucedrán en los días 29 de Enero y 25 de Julio.

TEMPORAS

- 1.^a 20 de Febrero.
- 2.^a 22 de Mayo.
- 3.^a 18 de Septiembre.
- 4.^a 18 de Diciembre.

La cuaresma empieza el 13 de febrero. Al 24 de Marzo corresponde el domingo de Ramos, la Pascua de resurrección del Señor se celebrará el 9 de Abril. La Ascensión del Señor se celebrará el 9 de Mayo, Corpus Crisri el 30 de Mayo. El Sagrado Corazón de Jesús el 7 de Junio, y el 25 de Agosto el Sagrado Corazón de Maria.

Menorca

Mahón.—En el sorteo efectuado el día 10 de Enero salió premiado con 1.000 pesetas el billete número 24.020, despachado en la Administración de Loterías número 2, de la calle de la Arravaleta de esta ciudad.

Fornells.—D. Leonardo Gorriás ha labrado una elegante y hermosa lápida conmemorativa de la visita que hizo á Fornells el día 20 de Abril de 1904 S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Dicha lapida ha sido costeada por el Ayuntamiento de Mercadal y se colocará en Fornells el día 23 de los corrientes, en que se celebra la fiesta onomástica de nuestro soberano.

Mallorca

Palma.—El Sr. Presidente del Centro de Defensa Social, ha recibido una carta del excelentísimo D. Antonio Maura, manifestándole haber hecho entrega á las Cortes de la Exposición que por iniciativa del Centro envían al Congreso para protestar de la ley de Asociaciones todos los católicos de la isla. El Sr. Mura acaba su carta con las siguientes palabras:

Para mí ha sido gran honor cumplir la voluntad de los firmantes de esa justificada protesta, presentándola públicamente en el parlamento, seguro de que responde á los sentimientos más elevados del alma mallorquina y á lo más puro de su fé tradicional.

Acepte V. mi felicitación por haber sabido reunir tan indubitable testimonio de la opinión de Mallorca frente á tan desdichada iniciativa gubernamental; y considérenme lós firmantes afmo. s. s. y amigo.

Se hallan gravemente enfermo D. Ignacio Palou, vicario de la parroquia de San Miguel, y D. Gabriel Lloniport, canónigo de Orihuela.

Han salido unos treinta emigrantes que se dirigen á Buenos Aires.

Continua estacionada en esta ciudad la viruela ocasionando algunas víctimas.

Ha sido encarcelado el Directoó de el Diario de Mallorca. Desde que está en la cárcel han pasado ha felicitar al Sr. Sastre, muchísimas personas de todos los ramos, demostrando así las muchas simpatías con que cuenta dicho señor.

El académico Rdo. De Miguel Mir ha remitido á esta biblioteca episcopal algunas cajas de li-

bro, muchos de ellos regaladoa por el exgobernador civil de esta provincia Sr. Serex, quien, como se ve, no ha echado en olvido á esta tierra que con tanto acierto gobernó.

Ha salido de este puerto el vapor «Valbanera» de la Casa Pinillos Ezquierdo y Compañía, de Cadiz, habiendo embarcado carga y emigrantes.

Dentro breves días serán traídos á Palma tres automóviles para el servicio del reitaurant *La Alhambra*.

Es esperado en esta ciudad un ingeniero norteamericano para estudiar las preliminares del trazado del ferrocarril Palma.—Lluchmayor.

Un muchacho aprovechando un momento de descuido del portero del Lirico, penetró en aquel teatro, para presencias gratis la función y con objeto de escandarse subió al cieloraso, y como este es de tela, se hundió, cayendo sobre el anfiteatro fracturándose una pierna.

Ha sido publicado el hermoso himno de la falidaridad Católica de Mallorca. Dicho himno es muy celebrado tanto por la musica, como por la poesia.

La Cruz Roja ha celebrado solemne fiesta en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción.

Acaba de constituirse en la iglesia parroquial de San Miguel una nueva masa coral con el nombre de Capilla de Nuestra Señora de la Salud.

Formanla unos cincuenta niños y unas sesenta niñas bajo la dirección de los Rdos. D. Juan Amengual y D. Rafael Cortés, Pbro. su objeto es tomar parte en el canto de los actos religiosos de aquella iglesia.

Telegramas

Madrid 14.—Despachos recibidos de Nueva York comunican que en Cagayan (Filipinas) han ocurrido horrosas inundaciones.

El agua arrasó gran número de viviendas, destruyendo además, las plantaciones.

Muchas personas perecieron ahogadas. Los trabajos de salvamento se realizan con gran dificultad.

Han ocurrido dolorosas escenas.

—Dicen de Bilbao que en aquella población se ha celebrado el anunciado mitin católico para protestar centra el proyecto de ley de asociaciones.

El acto resultó grandioso.

Se calculan en cincuenta mil las personas que á él asistieron.

Numerosas comisiones de los pueblos se trasladaron á Bilbao para tomar parte en el mitin.

Desde las primeras horas de la mañana las calles ofrecían un aspecto animado. La animación iba aumentando á medida que se acercaba la hora del mitin.

El local en que éste se celebró estaba de bote en bote.

Los discursos fueron muy elocuentes, levantando calurosas salvas de aplausos.

Al final del mitin se aprobó un mansaje pidiendo sea retirado el proyecto de ley contra las asociaciones religiosas.

En Vigo, al desembarca del vapor «José Gallart», se enteraron algunos tripulantes que les había tocado el gordo de Navidad.

El vapor procedía de Montevideo y los afortunados son alicantinos.

—Telegrafian de San Petersburgo que en Zaugresam reina la más completa miseria.

El pueblo está hambriento. A las penalidades del hambre hay que añadir las que produce el frío, que se agravan á causa de la escasez de leña.

Madrid 15.—Ha sido informada favorablemente una instancia que presentó el general Pando pidiendo que se proveyeran las capitánias generales vacantes.

En Pineda un labrador encontró enterrados cartuchos y armas.

Supónese procedían de los carlistas.

Han desaparecido ciertas dificultades que habían surgido relativas á la cuestión de Marruecos.

El volcán Stramboli continúa en erupción y arroja abundante lava.

—Comunican de Straburgo (Alemania) que se ha declarado un incendio violentísimo en una fábrica de agujas.

El incendio ha ocasionado 25 muertos y gran número de heridos.

El Ayuntamiento de un pueblo del Piamonte ha acordado quitar de las escuelas los crucifijos.

El presidente del Gobierno francés, en cuanto se enteró del acuerdo, ha ordenado que sean nuevamente colocados los crucifijos en las escuelas.

Al conocer el Ayuntamiento la orden presidencial ha dimitido.

El ministro de Marina ha destinado un millón setecientas mil pesetas para que se construya en los arsenales del Estado un buque mixto, destinado á escuela de guardias marinas.

Ha manifestado que pensaba también ordenar la inmediata construcción de tres cañoneros de alta mar, de unas ochocientas toneladas.

Madrid 16.—Ha comenzado á celebrarse en París la asamblea de obispo reunida con objeto de tratar de la situación creada con motivo de las leyes de separación de la Iglesia y el Estado.

—El ministro de la Gobernación señor Conde de Romanones ha puesto á la firma de S. M. el Rey una combinación de gobernadores.

En la isla Jamaica se han sentido violentos terremotos; habiendo quedado destruída á consecuencia de ellos la ciudad de Kinguston.

España

Comunican del Ferroll que un albañil se hallaba practicando obras de reparación en una casa viejísima de una aldea vecina.

Al derribar uno de los tabiques el obrero encontró un saco de cuero lleno de monedas de oro, pertenecientes á distintas épocas.

La cantidad que representaba era tres mil duros.

El albañil entregó el saco al dueño de la casa, y éste fue tan espléndido que ni siquiera gratificó al obrero.

Entonces, el albañil, sin duda aconsejado por algunos conveciones decidió llevar el asunto á los tribunales, demandando participación en el hallazgo.

El dueño, viendo la suma hallada en peligro, ofreció 50 duros al obrero; pero éste se negó á recibirlos y ha denunciado judicialmente al propietario.

El ex-ministro de Marina, señor Cobián, que tan gallarda actitud adopta en el Congreso contra la ley de Asociaciones, ha publicado un artículo en «La Correspondencia de España», que titula «El Parlamento y el proyecto de ley de Asociaciones», en el que combate al presidente del Congreso, señor Canalejas, como inspirador del detestable proyecto.

Dícese que el artículo del señor Cobián esta esto muy á sguto del seño Moret.

Extranjero

Se espera que durante el mes de febrero próximo llegará á Europa el hijo del emperador del Japón.

El heredero del mikado desembarcará en Italia.

De allí saldrá para Inglaterra con objeto de visitar al rey Eduardo.

Una inesperada y enorme erupción del Vesubio ha sepultado entre sus lavas á unos guías que lo exploraban.

El Gobierno alemán ha sido consultado acerca de la designación de monsieur Cambón para embajador de la República francesa en Alemania.

Su designación ha sido aceptada por el Gobierno del Kaiser.

Créese que llegará á fines del presente mes.

En Lodz se han registrado colisiones sangrientas entre nacionalistas y socialistas.

Resultaron gran número de muertos y heridos.

Ha fallecido en Teheran el Sha de Persia.

Los médicos, para prolongarle la vida, le administraron cuatro inyecciones de alcanfor.

Poco después se cerró la puerta de guardia del harem, lo cual indicaba que todo había concluido.

Cuando falleció se hallaba en la cámara regia el príncipe heredero Ali-Mirza y varios altos funcionarios palatinos, quienes presenciaron la agonía de Sha.

Este deja dieciocho hijos, seis varones y doce hembras.

Debido á sus colosales despilfarros el Sha deja sólo una fortuna privada de doce millones de duros, la mayor parte de ella en brillantes y esmeraldas.

La capital de Teheran hállase completamente desierta en señal de duelo y por esta misma causa no se enciende el alumbrado público; quedando toda la población á oscuras.

Roma

El Papa ha recibido en audiencia privada al cardenal ex-secretario de Estado Rampolla, con quien conferencio largo rato.

Se cree que trataron de los problemas que para la Iglesia se presentan en Francia.

El celebre campeón de la navegación aerea Santos Dumond ha sido recibido por el Soberano Pontífice en audiencia particular. El Padre Santo tuvo un rato de afable conversación con el aeronauta saliendo éste del Vaticano asombrado de los profundos conocimientos que al parecer posee Pío X en mecánica y ciencias físicas.

La Sagrada congregación de Ritos celebró sesión antipreparatoria, presidida por el Cardenal Ferrata para dictaminar acerca de tres milagros verificados por intercesión del Venerable Fr. Gabriel de la Virgen de los Dolores de quien se está verificando el proceso de beatificación y canonización.

Durante la visita del Rey de Grecia á Roma, el Soberano recibió un regalo muy curioso.

Pío X, sabiendo que el Rey de Grecia es un ferviente coleccionador de objetos curiosos, le

hizo un regalo de un billete de ferrocarril que tomó en Venecia cuando no era más que el Cardenal Sarto y se dirigía á Roma para tomar parte en el Cónclave que debía elegir Papa.

El Cardenal Sarto tomó billete de ida y vuelta entre la ciudad dónde residía y la capital. Como fué elegido Papa ya no salió de Roma quedando por lo tanto sin utilizar el billete de vuelta. Este es el que ha regalado Su Santidad al Rey de Grecia extendiéndole además un certificado para que no se dude de su autenticidad. El Rey de Grecia ofreció en cambio al Papa una colección completa de sellos de los juegos Olímpicos. El Rey, con esto, no tuvo gran fortuna. Pío X que es un coleccionista ferviente de sellos los tenía ya.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

El «Boletín Oficial del Obispado de Menorca», correspondiente al día 10 del actual mes contiene el siguiente sumario:

Pascuas; Adhesiones; Circular del Excmo. Sr. Obispo recomendando sufragios para el alma del Excmo. señor Obispo D. Salvador Castellote; Necrología; Temas para las conferencias teológico-morales y litúrgicas del clero en el presente mes; Crónica de la diócesis; Suscripción mensual para la Basílica en Alba de Tormes á Santa Teresa, correspondiente al pasado Diciembre; Exposición de Cuarenta Horas en las iglesias de esta ciudad durante el presente año.

VARIEDADES

Los ingenieros de la escuadra inglesa matan los tiburones metiendo un cartucho de dinamita en un pedazo de carne de cerdo y arrojando éste al agua teniéndolo sujeto por medio de un alambre puesto en comunicación con una batería eléctrica. Cuando un tiburón muerde el cebo, el ingeniero oprime el botón y la explosión mata al pez.

**SECCIÓN DE ANUNCIOS
FOTOTÍPIA Y TIPOGRAFÍA
DE**

A. Moll y Camps

Reproducciones artísticas para Catálogos

Especialidad en trabajos de tipo á varias tintas para todas clases de etiquetas

Targetas postales en fototipia de la Isla de Menorca y otros puntos

Libros de devoción, Estampitas, Recordatorios, etc., etc.

(ALCANTARA, esquina S. Isidro)

CIUDADELA (Menorca)

Fábrica de Hormas y Tacones

Á MÁQUINA DE

J. SERRA Y H^{OS}

Negrete, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengán honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de

hormas de todas clases, desde la bota de montaña hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deceando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negrete, 63.—CIUDADELA

LA BIBLIOTECA AGRARIA SOLARIANA es un periódico importantísimo de agricultura. Explica con método sencillo y práctico todos

los adelantos de la agricultura moderna, indicando el camino seguro para que nuestras fincas produzcan el maximum posible, esto es tres ó cuatro veces más de lo que ahora producen. Todos los que poseen campos y los que desean el bienestar del pueblo debieran suscribirse á esta importante publicación, sale un tomo cada mes y vale solo 10 ptas. al año.

Agricultores, si quereis ver vuestros campos á prosperar no dejéis de suscribiros á la BIBLIOTECA AGRARIA SOLARIANA.

Para suscribirse y para ver números de muestra dirigirse á esta imprenta.

Fototipia y Tipografía de A. Moll y Camps